

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Calle de Piedras

AÑO X

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 25 DE AGOSTO DE 1906

NUMRO 1229

AZUCAR

DEL

INGENIO TEMPISQUE

—DE—

FEDERICO SOBRADO

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada.

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co.

Depósito: Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada

BOTICA DE PUNTARENAS

DE

RICARDO GONZALEZ VERANES

Acaba de llegar á esta botica un extenso y variado surtido de drogas frescas, patentados, perfumería y cuantos artículos pertenecen al ramo.

El despacho de recetas es especialidad de la casa, las que serán preparadas con esmero, personalmente por el propietario.

El Doctor don Amancio Sáenz receta en la Botica de Puntarenas todos los días de 12 á 4 p. m., incluso los domingos y los días festivos.

Acudid y vereis que la Botica de Puntarenas es la que vende más barato y su servicio no admite competencia.

SASTRERIA

DE

Teodomiro Acuña

En este establecimiento, que ha merecido completa aceptación de las personas del mejor gusto en el vestir, se cuenta hoy con materiales de primera clase, magníficos operarios, y su dueño garantiza elegancia, firmeza y brevedad.

Alberto Fait & Co

Puntarenas

EN vapor del once del corriente; llegaron á sus almacenes:

Conservas variadas de Europa y Estados Unidos. Un variado surtido de gasas, zarzas, frazadas, colchas, manta, lienso, géneros para cobanas y manteles, vinos franceses italianos y de California.

Recomendamos á nuestros clientes el Cemento Romano «Portland».

Clase corriente 11-50 barril
id fino 12-50
id superior 14-50 tanque

Puntarenas, 2 de febrero de 1906

Literatura del Sábado

En busca de amor

PARA MARIA BARAHONA

Céfiro que manso juegas,
Arroyo murmurador,
Decid: ¿No sabéis, acaso,
Dónde encontraré al amor?

Tórtola que triste gimes,
En un bosque de verdor,
¿No viste, desde tu nido,
Pasará por aquí al amor?

Tú que te alzas en el prado
Olorosa y pura flor,
¿Tampoco, bella corola,
Sabes tú do está el amor?

Y céfiro y dulce arroyo,
Y tórtola y bella flor,
Acordes me contestaron:
¿No sé dónde está el amor!

Seguí andando; ya de noche,
De una lucerna al fulgor,
Hallé una hada que me dijo:
¿Y dónde está el amor!

Crucé un tenebroso monte;
Hollé espinas del zarzal;
Tras la misteriosa guía,
Pasé el húmedo helechal.

—¿Qué bosque tan negro es éste?
Le pregunté con horror.
—¿Es el bosque del Olvido!
¡Aquí es, donde está el amor!

América.

Puntarenas, agosto de 1906.

Carta de amor

Hermosa Benita: No me atrevía á dirigirle la presente; pero como el que no se arriesga no pasa el mar, así como el que se duerme no cena y que si no tienes qué hacer arma navío ó toma mujer, me permito, por lo mismo, declararle mi ardorosa pasión, porque además he pensado que el que es tonto ni de Dios goza, y que al que á buen árbol se arrima buena sombra le cobija.

Como yo anhele la gloria de ser correspondido, al mal paso le doy prisa, esperando que Ud. que no tiene un pelo de tonta y ve bastante claro, corresponda como se debe á mi ardiente frenesí, para que sea cierto lo de que cada oveja con su pareja y aquello de dime con quién andas y te diré quién eres; aunque soy un triste demócrata, Ud. sabe muy bien que el hábito no hace al monje, que bajo una mala capa se oculta un buen bebedor, que á caballo regalado no se le mira colmillo y, más que todo, sabe que á buen hambre no hay mal pan: Ud. quiere casarse y... luego, no lo niegue porque se le conoce por los cuatro lados.

No siendo Ud. interesada, no dirá: tanto tienes tanto vales y como el que mucho abarca poco aprieta, le ruego que se decida

pronto; le ofrezco en el nuevo hogar mucha tranquilidad, ventura sin par y, créame, la envidiarán sus colegas solteranas: comeremos pan y cebolla, mas yo procuraré que los amigos me inviten, pues de dos que se quieren bien con uno que come basta.

Hermosa mía: no se puede repicar y andar la procesión, cuando Dios no quiere los santos no pueden, y aún cuando santo que no es visto no es adorado, yo voy al bulto sin detenerme, escúcheme; yo le amo como la gallina á sus polluelos.

Peró me he salido por la tangente, olvidándome que perro que no sale no topa hueso, por más que el que es buen gallo en cualquier gallinero canta á no ser como el perico que donde quiera es verde. Quisiera callar, porque en boca cerrada no entra mosca y porque bobo callado por sesudo es reputado; pero como el que no habla Dios no le oye y el que todo lo confiesa es perdonado, me decido y va esta epístola á sus manos, dispensando lo mal coordinada porque el que no está acostumbrado á bragas las costuras le hacen llagas.

Si Ud. en su corazón guarda temores, deséchelos y aprovéchese ahora que es tiempo, porque la ocasión es calva, y porque vale más un pájaro en mano que ciento volando. Crea que yo no la aconsejo mal, pues hoy por tí, mañana por mí.

Si Ud. guarda silencio, no se olvide que el que calla otorga, que no por mucho madrugar amanece más temprano y que á camarón que se duerme se lo lleva la corriente.

Tengo amigos que pueden aborname con Ud., pero á lo tuyo tú, y no otro como tú; además, no quiero que digan que somos coyotes de la misma loma ó que quien con lobos anda á aullar aprende.

Me parece que con las razones que he expuesto está Ud. convencida; no puedo creer que haya puesto oídos de mercader, ni que crea como dicen que el buey solo bien se lame; puedo asegurar á Ud. que no se arrepentirá, le tiene cuenta, yo sé por qué se lo digo. Y luego que Uds. las mujeres, son refractarias á la soltería.

Piénselo, y mientras tanto, no me haga sufrir con sus desdenes, porque el que espera desespera; si me sucede algo Ud. tendrá la culpa, y á hechor y consentidor, la pena igual; y no le valdrá después arrepentirse, que á asno muerto la cebada al rabo.

Espera su contestación,

EFRAÍN.

De La Semana, de Santa Rosa. (Honduras)

EL PACIFICO

De frente al enemigo

Mal, muy mal presagio nos trajo *La Prensa Libre* en su edición correspondiente al miércoles último, según podrá notar todo el que lea su artículo editorial intitulado *Los errores del presente y los intereses del porvenir*.

Su objeto es atacar la determinación del Gobierno anterior, de hacer de nuestro puerto el punto terminal del ferrocarril del Pacífico.

Cabe aquí hacer notar una rara coincidencia: *La Prensa Libre* es periódico de la mañana y *El Pacífico* lo es de la tarde; de suerte que los editoriales que aquel registra, son escritos el día anterior al de la fecha de su circulación, no sucediendo a *El Pacífico* otro tanto, de donde claro se ve que el artículo citado fue escrito el martes 21 del presente, fecha precisamente en que vio la luz nuestro artículo intitulado *Trabajemos con tiempo* y en el cual dimos al público porteno la voz de alerta; es decir, el mismo día, quizás en la misma hora en que escribíamos aquí, por la primera vez poniendo en guardia los cuantiosos intereses creados, allá, en la capital, escribía el señor Greñas, por la primera vez, frases de censura al Gobierno del señor Esquivel, frases que no son otra cosa que el principio de una campaña cuyo fin se ve claro...

Ojalá estemos errados!

Oigamos a *La Prensa Libre*, para formarnos cabal idea de su intento, y para con más claridad conocer las peripecias todas de la campaña que hoy, con fe en la bondad de la causa, emprendemos resueltamente.

El señor Greñas dice, entre otros suturugios lo siguiente:

"Habrá quien niegue, que la pasión política ofusca los entendimientos más perspicaces, y que la ambición hace saltar todas las vallas aún a individuos que de pacíficos y rectos y sensatos hablan sentado fama!"

"Nadie osará ponerlo en duda, ni tampoco que los más grandes errores son hijos, casi siempre, de la pasión política y de la ambición desatentada. Cuando la calma vuelve y la razón recobra su dominio no será digno de aplauso, ó más bien un deber de conciencia, volver sobre los malos pasos dados, deshacer lo incorrecto ó perjudicial y tomar al buen camino, si ello lo exigen el interés social, ó el bien público, ó el más alto de todos los bienes, que es la justicia?"

"Sugestiones ó influencias políticas, é intereses lugareños, la obligaron á otorgar concesiones que, si bien favorecen, por de pronto, á una determinada región de la República, son perjudiciales por todo extremo al comercio del país en general. Nos referimos á la designación del punto terminal de nuestro ferrocarril al Pacífico.

¿Qué ambición será esa de que nos habla el señor Greñas, que hizo saltar todas las vallas al Gobierno Esquivel, hasta designar á Puntarenas término del ferrocarril al Pacífico?

¿Cuál pasión política, qué ambición desatenta pudo haber en tal resolución?

El llamar así, despectivamente, intereses lugareños á los grandes intereses creados en esta localidad, está demostrando á las claras que quien tal dice, no conoce á Puntarenas; ó que al escribirlo que menos tuvo en mira, son los

intereses generales del país, sino otra clase de intereses que mucho desdice de la honradez de ideas que debiera guiar al periodista honrado, sobre todo al ocuparse de asuntos que al público y á la nación interesan.

Como el señor Greñas asegura que continuará tratando sobre el mismo tema, ponemos punto á este nuestro primer artículo, quedando, pluma en ristre, frente á frente del enemigo de Puntarenas á quien sabemos combatir con ciega fe en el triunfo.

J. de Dios Matus.

CATORCE MUERTOS Y MUCHOS GOLPEADOS

Serían las 5 y media p. m. del jueves último; caía en este puerto mediano aguacero; unos pocos truenos presagiaban tempestad, y de pronto un fuerte y prolongado estruendo sobrealzó los ánimos, se pensó en que el rayo mata, se recogió el espíritu, *La Magofica* movió los labios de los creyentes—en el peligro lo somos todos—y nos quedamos esperando, como se dice, con el credo en la boca, desastrosas consecuencias de las descargas eléctricas.

Dichosamente aquel susto no tuvo compañero, y pronto el aguacero pasó.

Poco rato después llegó á nuestra noticia que el rayo, causa de tanta alarma, había caído en casa del importante vecino don Manuel Barahona.

Nos había llegado el turno de cronista, y nos trasladamos allá.

Entonces supimos de boca del mismo señor Barahona que yendo él por el zaguán de entrada, en dirección al patio, vió un vivo chisporroteo, oyó el terrible estruendo y sintió un extraño golpe que lo hizo vacilar faltándole poco para dar con su cuerpo en tierra. Re puesto de aquella terrible impresión, buscó á su señora y niñita, desesperado sospechando una desgracia y cuando se hubo cerciorado de que felizmente nada les había ocurrido, buscó en el patio, por el citio del vislumbre, y encontró que un árbol de coco y otro de caimito, colocados á distancia de diez varas uno de otro, en el centro del solar, estaban destrozados por una centella, en el suelo el cogollo del coco y su abundante carga, y de igual modo esparcidos catorce zopilotes completamente muertos y dos medio atontados que lograron, por fin, recobrar alientos y marcharse, probablemente como nosotros, á contar á los suyos los detalles de aquella horrorosa hecatombe.

Mas, continuemos en serio.

Es admirablemente raro cómo esa horrrisona centella no causó muchas víctimas humanas, pues siguiéndole las huellas pudimos ver que del patio del señor Barahona pasó á la calle, donde le destruyó el asta de bandera que á la orilla de la acera tenía; calle de por medio y un poco al Oeste abrió, de arriba abajo, admirablemente por la mitad otra asta algo más alta, que está colocada propiamente en la esquina de comercio de doña Petra Álvarez, dejándola convertida en una verdadera Y (¡ griega,) sin dañar á ninguno de cuantos allí bien cerca había; más al Oeste estaba en el patio del establecimiento de Mr. E. A. Westin el empleado Maximiliano Palma, á quien golpeó, sin consecuencias, en la nuca y un talón; en la dirección Norte, ya en el Estero, pasaba un bote tripulado por Antonio Pizarro, piloto, á quien la centella le golpeó fuertemente y golpeó también á sus compañeros Juan Reyes y José Lués Gómez y,

COMPRO CONCHA PERLA

En cualquiera cantidad

Y á fin de que la encuentre el que no la posee, vendo una máquina de bucear, con todos sus accesorios por duplicado y en perfecto estado.

Compro también cueros, pieles y caucho.

Y ya es de todos sabido que tengo á la venta en mi establecimiento comercial, abarrotes en general y de las mejores clases, cervezas de las marcas más recomendadas, así como Whiskey, cognac y vinos.

S. Saravia.

Para las fiestas de Septiembre

Acabo de recibir un surtido de vinos franceses y españoles.

Vinos franceses blancos, "Chablis-Clos," "Graves," "Petit-graves."

Vinos tintos franceses, "Medoc-St. Julie," "St. Estephe," "Montferrand," "Maignaux."

Vinos generosos Españoles, como "Porto-Rojo," "Malavasía," "Malaga dulce obscuro," "Pedro Ximenez" & &.

Sobre precios no hay disputa. Aquí lo barato asombra.

E. A. Westin

¡Ay de los vencidos!

El *Vae victis!* and the *Big stick* son en la hora presente, para los que no hablen inglés.

El curso práctico de Robertson se vende en casa del Lic. Manuel Pasos, Abogado y Notario de esta ciudad.

No requiere profesor. Se habla, se escribe y se traduce inglés desde la primera lección.

El Lic. Manuel Pasos ofrece á los jóvenes que lo deseen enseñar les *gratis*, en dos ó tres días, el modo de usarla con eficacia.

No lo olvidéis *Au opportunity lost seldom returns*, es decir, *A la ocasión pintan calva*.

Horas de clase de 7 á 8 p. m.

AVISO

Desde el 18 del presente mes, compré al señor Juan Jiménez, por la suma de mil quinientos colones, que pagué al contado, la parte que le correspondía en la casa de comercio de esta ciudad, denominada *Chan Jiménez & C^a*, y por consiguiente, desde esa fecha corren las existencias de dicha casa por cuenta única del que suscribe, quien á la vez acepta las responsabilidades de las operaciones verificadas anteriormente por la sociedad.

Lo aviso al público y al comercio del país para lo que haya lugar.

Liberia, 29 de julio de 1906.

Ricardo Chan.

CONCHA PERLA

Por decreto número 1 de 14 de Julio corriente, publicado en LA GACETA número 13 del 15 del mismo mes, se establece que desde el día 1^o de agosto entrante queda restablecida la libertad de pescar la Concha Perla en el litoral del Pacífico.

En consecuencia queda abierta desde esta fecha la matrícula.

Gobernación de la Comarca Puntarenas, 17 de julio de 1906.

NICOLÁS LIZANO .C
JOSÉ IOAQUÍN GARCÍA

Al Comercio

He abierto nuevamente mi agencia de cobros. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagares para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ó otros gastos, pues los pondré rebajándolos á la conclusión del cobro. Rotulación y circulación de tarjetas; cuento en un buen directorio. Trabajos con el Registro de la Propiedad. Compra y venta de fincas. Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Emilio Alptzar A.

Relojería puntarenense

No olvidar que en mi relojería fundada en 1898 y sita en la Calle de Piedras, contigua á la Inspección de Escuelas, se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, dejando satisfecho al cliente más delicado.

Se da garantía en todo trabajo y se ofrecen abundantes materiales para repuestos, tales como vidrios gruesos y delgados, cuerdas de todos los tamaños posibles, manecillas etc. etc.

H. BRICEÑO.

Uviso

Habiéndome separado de la Secretaría de la Judicatura de 1^a Instancia de esta Comarca, hago saber al público que me encargo de asuntos judiciales, y toda otra clase de comisiones que se me encomienden, á precios módicos, ofreciendo actividad en mi trabajo.

D. Henriques.

por último otro bote que iba con rumbo á Las Playitas, en la misma dirección, pero más cerca de la orilla, era tripulado por Ramón Abarca @ Chapresto y Jesús Aguirre: á este lo arrojó la centella al agua, sin que pueda darse cuenta aún Aguirre cómo fué aquello ni cómo pudo volver al bote; y á Abarca le golpeó en el pecho dejándole, cosa curiosa, un largo cuerazo negro azulejo un tanto cenefado en todo lo largo del pecho: éste fué el más dañado, pues desde ayer está con fuerte calentura, aunque hasta la hora no parece de gravedad.

Muchas otras personas sufrieron el choque, pero con menor fuerza; y quizás por aquello de que no nos acordamos de Santa Bárbara hasta que truena, hemos pensado en que todo el que pueda debe colocar sus pararrayos, pues aquí las tormentas son frecuentes y un tanto subidas de tono, y pueden cualquier día ocasionar algún mal doloroso é irreparable.

COLABORACION

¿Hay poetas en la América latina?

A don Amabeno Retortilla, en Abangares.

Mire, señor de Retortilla, yo creí que era usted hombre formal, enemigo de meterse en algodones. Cuánto me engañaba al pensar así, me lo dice la pregunta que usted se digna hacerme en este mismo periódico, y que sirve de eucabazamiento á esta carta.

Mi don Amabeno se ha remontado de un vuelo hasta las siete cabrillas y quiere que yo le siga, cuando nunca he volado más alto que una loro doméstica. Se va solo, señor. Yo, haciendo un esfuerzo sobrehumano, podré acompañarlo, acaso, hasta la altura del pararrayos de la Iglesia.

Con que anda usted desasosgado por saber si hay ó no poetas en la América Latina?

Vamos por partes y pongámonos antes de acuerdo en esto:

¿Qué es un poeta? En esta tierra, que Dios bendiga, han llamado poetas, así como sueña, á Brenes Mesén, el de las metáforas cabalgantes, á Lisímaco Chavarría, el de las indignaciones aterradoras y ¡Válgame Dios! hasta á Calsamigila, el de las coplas de ciego y á Troyo el de los geroglíficos mayas.

Para mi uso particular, poeta es el que me hace sentir, y no todo aquel que hace versos impecables en cuanto á cadencia &c.

Gustoso perdono á quien por no sacrificar una hermosa idea, ó por expresar algo tal como lo siente deja escapar un acento fuera del lugar que le corresponde.

Para mí, pues, en Costa Rica, quien más se acerca á poeta, sin llegar, es Aquileo.

Sus ramances me han arrancado, á veces, hondas sensaciones. Y todos saben cuán incorrecto es á veces.

Clarín, el severo Clarín, decía que, en su tiempo, no existían en España más que dos poetas y medio. Los poetas enteros eran Campoamor y Núñez de Arce; el medio poeta, Manuel del Palacio.

Si hemos de atenernos, pues, al juicio del célebre crítico, ya ve usted que no habría poetas en la América Latina. Hablo de los que yo llamo poetas de cuerpo entero, poetas que lo son siempre, aunque le hagan versos á una patata ó empiecen como Campoamor uno de sus mejores poemas:

"El cura del Pilar de la Horadada
Como todo lo da, no tiene nada".

Valera dice que si con el prosista caber indulgente, hay que usar de la severidad con el poeta, pues nadie le manda poetizar y es casi desvergüenza eso lujoso cuando el que lo gasta no tiene capital para ello.

El mismo Rubén Darío que, refugiado en su mundo interior, como él dice, encasillado en su inconmensurable vanidad, como digo yo, exclama: *nolli me tangere* ese, no es ya un poeta. Remontó el vuelo con alas de águila, y hendió las nubes con poderoso empuje; pero llevaba, como dicen los franceses *du plomb dans l'aile*.

Arbol, el alcohol marchitó en breve su prodigiosa floración de poesía y, regado á diario con ajeno, solo brota hoy de él productos monstruosos de una flora loca. Cree como en Dios, que él es, de veras, pontífice del decadentismo y sólo escribe en

símbolos. Todo lo que no es griego es, para él, feo. En fin que de todo esto resulta un galimatías que parece como si, en efecto, escribiera en la lengua de su tatarabuelo literario, el viejo Homero.

Del admirado Julio Florez debo decirle que yo también soy devoto; pero no mucho. Nadie podrá negar que tiene momentos felicísimos en que está poseído del *quid divinum* y entonces es poeta; más sólo entonces.

Pudiera llamarlo ¿cómo diré? un poeta intermitente. En esos instantes de inspiración conmueve, seduce, hace estremecer y, se nota al leerlo, la riqueza de la vena de donde mana, como si dijéramos, en un solo chorro, verdadera cascada de brillantes imágenes.

Mas al lado de esas bellísimas composiciones en que lo admiro como el que más, ¡cuántas otras hallo, frías, pensadas, en donde sólo se descubre al hábil verificador que retuerce las frases como tirabuzones y triunfa con facilidad del consonante!

Julio Florez, á juicio mío, es un poeta de chispazos magníficos, cuya musa, fuera de esos cortos momentos de que he hablado, es la *musa pedestris* de que nos habla Horacio.

Y basten para muestra de mi modo de pensar en la materia, los dos botones que he mostrado.

Concluyo, pues, mi señor de Retortilla, contestándole: en la América Latina hay á lo sumo moléculas, átomos de poeta que, iluminados por los rayos de Apolo, flotarán cual brillante polvo de oro en la atmósfera que rodea al Olimpo, sin llegar á tocar jamás aquella tierra sagrada.

Pero poetas de cuerpo entero, de aquellos que exige Leopoldo Alas, de esos, NI UNO.

KROPOTKINOFF.

Pueblo Nuevo, 25 de agosto de 1906.

INFORMACION

Puntarenas de plácemes

A última hora, cuando ya estaba en prensa nuestro editorial, el señor Gobernador ha enviado á mostrarnos el telegrama que á continuación publicamos y que dice la última palabra respecto al grave asunto: término del ferrocarril.

El señor Gobernador, cuando salió nuestro primer artículo envió al señor Presidente nuestro periódico indicándole que el vecindario estaba alarmado y que le dijese algo á ese respecto.

El señor Presidente, con brevedad digna de agradecer, contestó: "San José, 25 de agosto.—á las 9 y 40 A Gobernador:

No hay razón para que los vecinos de ese puerto se alarmen en cuanto á ferrocarril—Hay ley que señala á Puntarenas como punto terminal, y el Gobierno no podrá que se modifique. Lejos de eso, he dado orden para que se empiecen los trabajos desde Puntarenas hacia el interior. Los estudios que ahora se están practicando indican la posibilidad de pasar al lado de Caldera; pero eso en nada alterará el plan de ir á Puntarenas

Puede Ud. mostrar este telegrama.

Cleto González Viquez."

¡Loado sea Dios! Gracias al señor Presidente!

Cumplimos gustosos

Dofia Silvina de Villaseñor nos dejó, antes de partir, el encargo, que gustosos cumplimos, de despedirla de sus amistades y dar en su nombre las gracias á las numerosas personas que de tan fina manera se comportaron en su reciente desgracia.

A las Autoridades

Habiéndose fugado del Presidio de San Lucas los reos Isidro Ramírez Marín, Carlos Herrera Marín, y José Bernabé Gutiérrez Aguirre, suplico á todas las autoridades de la República se sirvan capturarlos y darme aviso inmediatamente para ordenar su ingreso al presidio. A los particulares también suplico dar aviso á la autoridad inmediata, cuando sepan el lugar donde se ocultan.

El Gobdor.—Nicolás Lizano C.

(Por falta de espacio, en el próximo número publicaremos las filiaciones.)

Hotel Internacional de Puntarenas

A cien varas al Norte de la Estación, Calle de Piedra. — Unico de primera en este puerto. Cantina bien surtida. Cuartos amplios y con todo el confort apetesible. Buenos baños, gratis para los clientes. Se admiten pensionistas.

Administrado personalmente

por el propietario
FERNANDO MAGRI.

NOTA:—Siempre queda el «Hotel Central» en Alajuela administrado por mi esposa Mariana de Magri.

LO PRIMERO ES LA COMIDA

A mis clientes de la capital y á todos los que siempre me han favorecido con su asistencia, les participo que desde el 25 de los corrientes, queda abierta con notables mejoras, mi fonda **La Amistad**, en el callejón del Muellecito.

Allí me tienen á sus órdenes ofreciéndoles y garantizándoles viandas confortables.

RITA ORTIZ.

Al comercio

Durante mi ausencia habrá siempre Jabón al por mayor: donde los señores Mad Chong Sing & C^o, Jacobo Sánchez, Ulpiano Fonsera, A. Fait & C^o y Serafin Saravia. En Esparta en todos los establecimientos—Puntarenas, 8 de agosto de 1906.

TEOD. ROIZ.

Mantequilla fresca

Extraída directamente de la leche dos horas después de ordeñada, venden á **¢. 1.25 la libra**.

Alberto Fait y Ca.

LA ISTMEÑA

PUNTARENAS Y BEBEDERO

Tienda y abarrotes en general. En este establecimiento se vende todo nuevo, bueno y barato. Su propietario es una especialidad en el ramo de comisión y ofrece sus servicios.

Se compran pieles, hule, plumas de garza, cedro, caoba y perlas.

SALVADOR ARAUZ

AZUCAR

DEL

INGENIO NICOYA

Avisamos al comercio que el depósito para la venta de este artículo se encuentra en el almacén de los señores Man Chong Sing y Compañía, á precios sin competencia.

GUARDIA Y ESQUIVEL.

Puntarenas, Diciembre de 1905.

AVISOS

HARINA—"DAYTON"

La mejor y más bien conocida, la más barata y que da mejor y más cantidad de pan, se encuentra siempre de venta en casa del que suscribe: hay siempre buena existencia para atender cualquiera orden por grande que sea.

Esta Harina se vende como agencia y se recibe directamente de la casa de California, por cuyo motivo no hay nadie, en esta plaza que pueda ofrecer un artículo semejante en mejores condiciones.

Atiendo con gusto, con esmero y puntualidad toda orden de fuera. Asimismo ofrezco un buen surtido de abarrotes en general, siempre fresco, pues se reciben por todos los vapores.

Compro maderas de Cedro y Caoba, Cueros, Pieles y Caucho y pago buenos precios.

Puntarenas, Marzo de 1906.

S. SARAVIA.

Manuel J. Alvarez R.

AGENTE GENERAL DE POSTALES

Acaba de recibir un sin número de tarjetas postales primorosas.

(En la Botica de Cárdenas & Hermanos.)

AVISO

Hago constar que desde el miércoles dieciocho del presente mes, he vendido á don Ricardo Chan la parte que me correspondía en la sociedad que se denominó Chan, Jiménez y Ca, del comercio de Liberia, provincia de Guanacaste, y por consiguiente, que desde esa fecha corre dicha sociedad por cuenta únicamente del señor Ricardo Chan, así como también que dicho señor Chan queda responsable de todas las operaciones verificadas anteriormente por la sociedad.

Liberia, 19 de julio de 1906.

Juan Jiménez.

